
 
 

Incontro Incaricati Diocesani – Nola, 29 ottobre 2013 

Come di consueto il pomeriggio di lavoro è iniziato con un momento di crescita culturale 
riguardante la storia e l'archeologia della nostra regione e dopo Amalfi, Pozzuoli, Aversa 
abbiamo visitato il Complesso Basilicale Paleocristiano di Cimitile di Nola. Con il supporto di 
una guida, molto preparata, messoci a disposizione dalla Curia abbiamo appreso un altro 
po' di storia della nostra terra che parte dal IV secolo A.C. 

L'incontro è iniziato con la celebrazione dei Vespri ed un momento di ricordo e preghiera per 
il nostro non dimenticato Vescovo Pietro. 

All'incontro erano presenti il nuovo delegato CEC S. Ecc. Mons. Ciro Miniero, il direttore del 
SPSE dr. Matteo Calabresi e gli incaricati di 13 diocesi; gli incaricati 4 diocesi non sono 

potuti intervenire per il cambio di data ma si sono tenuti in costante contatto per essere 
partecipi attraverso i presenti, 1 incaricato è dovuto restare in diocesi per il decesso del già 
Vicario Diocesano ed attende notizie sull'incontro, alle 5 diocesi cronicamente assenti 
invieremo comunque quanto discusso ed elaborato nella certezza che a breve anche loro 
saranno parte attiva del cammino che stiamo facendo 

L'incontro come al solito si è svolto in un clima di comunione fraterna che ha destato 
sorpresa e soddisfazione sia in Sua Eccellenza che in Matteo. 

In linea generale si è avuta la richiesta che la Giornata di Cristo Re passi da 
“sensibilizzazione” a “raccolta”, non solo perché si ottengono fondi ma soprattutto perché si 
generi un dialogo tra parroci e comunità. Lo stesso discorso vale per i bussolotti: essi 
devono veicolare il messaggio della condivisione. Un po’ da tutti si è riscontrata la poca 
“simpatia” dei parroci ad ogni discorso sulle Offerte Liberali; la raccolta dei CUD viene 
affidati a CAF, Commercialisti etc. : e i pensionati monoreddito e disoccupati? 

Tutti si sono impegnati ad una maggiore partecipazione al concorso “I Feel CUD” anche in 
virtù del fatto che la Campania ha sempre fatto incetta dei premi messi a disposizione e si 
spera di continuare!! 

C’è unanime richiesta di poter avere dei dati più precisi riguardo i due pilastri: la divisione 
territoriale ecclesiastica è diversa da quella civile; si chiede quanto sarà attivo il codice 
parrocchiale. 

Sono state stabiliti le date dei prossimi incontri: 

- 18 febbraio 2014 di pomeriggio a cura della diocesi di Salerno con oggetto: Risultanze 
Offerte Liberali, impostazione per la raccolta dei CUD, avvio campagna “I Feel CUD” 

- 05 giugno 2014 di mattino a cura della diocesi di Vallo della Lucania con oggetto: 
Andamento raccolta CUD, rapporti con CAF e Commercialisti, partecipazione a concorso, 
riflessioni sul Convegno Nazionale di Bari  

- Metà ottobre con data e diocesi da stabilire nel prossimo incontro con oggetto: Risultanze 
dell’anno trascorso e proposte per il nuovo 

Il Vescovo delegato ha comunicato che è in allestimento un portale della Regione 
Ecclesiastica all’interno del quale ci sarà il link del “sovvenire” Campania. Si è dato compito 
al diac. Carlo de Cesare (diocesi di Napoli) di essere tramite tra gli operatori del portale e gli 
Incaricati Diocesani. 



Per gli incontri e convegni con CAF, Commercialisti, Patronati, il dr. Corrado Rossi e la 
dr.ssa Teresa Brunaccini (diocesi di Aversa) hanno assunto l’impegno di pilotare le varie 
diocesi nell'organizzazione di un evento sia diocesano che interdiocesano, ovvero a 
carattere provinciale. 

Il direttore Matteo Calabresi nel suo intervento di chiarimenti ha fatto presente che dedicare 
la Giornata di Cristo Re, o un’altra domenica, è una competenza precipua della Conferenza 
CEI. Ciò non toglie che ciascun Vescovo nella propria diocesi o una Conferenza Regionale 
possa decidere autonomamente di dedicare una qualsiasi domenica dell’anno alla raccolta 
di fondi per “I SACERDOTI”.  In merito al Codice Parrocchiale per le Offerte Liberali si sta 
lavorando, ma non è un meccanismo semplice e si spera che l’iter si concluda al più presto; 
con detto codice si ovvia anche al disguido dell’accredito improprio nel caso di 
appartenenza di un Comune a più Diocesi (ad es.: Napoli e Torre Annunziata). 

A conclusione dell’incontro S. Ecc. mons. Ciro Miniero ci ha rivolto il suo apprezzamento e 
incoraggiamento a proseguire per la strada già tracciata ricordandoci che nel mondo 
odierno solo lo Spirito Santo può aiutarci a camminare nella strada del Signore, ci ha invitati 
a migliorare la nostra capacità nel coinvolgimento di tutti perché ognuno ha un carisma da 
utilizzare per il bene comune; è importante sfruttare le capacità precipue di ognuno ma 
ricordiamoci sempre che prima di tutto viene l’amore per la Chiesa, l’amore per i sacerdoti e 

per tutto il popolo di Dio: utilizzare le proprie capacità al di fuori dell’amore non è un 
atteggiamento proprio del cristiano ma di ogni cittadino. Il nostro lavoro deve essere come 
la goccia d’acqua che penetra nel suolo anche più roccioso, dobbiamo avere più fiducia in 
quel che il Signore opera nel cuore di ognuno, proviamo a mettere ogni famiglia della 
parrocchia a confronto con il Sovvenire nella consapevolezza che la CAMPANA non raduna 
più la comunità. 

Il convegno si è poi concluso con una cena offerta dal Rettore del Seminario di Nola che 
ringraziamo vivamente ricordando lui, i suoi collaboratori e i seminaristi che si sono 
adoperati a farci trascorrere un pomeriggio in piena letizia e comunione. 

Di seguito un breve sunto degli interventi: 

- Caserta ha svolto due incontri di formazione al “sovvenire” ai catechisti di tre foranie 
riscontrando un notevole successo da parte di persone che erano completamente ignari 
della materia e quindi si ripromettano di estendere l'iniziativa alle altre foranie. 

- Nocera ha comunicato l'impegno a partecipare con più parrocchie ad “I Feel CUD” ed 

hanno strutturato l'iniziativa dei bussolotti che inizierà a breve e si auspica un maggior 
impegno dei parroci e soprattutto pari dignità ai laici nel lavoro della “promozione”. 

- Aversa con l'utilizzo dei due gazebo attrezzati farà Promozione ed Educazione al 
“sovvenire” durante il periodo del Giubileo Lauretano che si svolgerà dal 21 novembre al 10 
dicembre. Continuerà, inoltre, gli incontri con i Commercialisti ed i CAF che si sono rivelati 
un vero tesoro da utilizzare. 

Come ogni anno parteciperà al concorso “I Feel CUD” possibilmente con più parrocchie. E' 

partito il Progetto Bussolotti: inizialmente con n. 1 per ogni Comune della diocesi e sulla 
base dell'esperienza maturata estenderlo a tutta la diocesi. 

- Vallo della Lucania nuovo Vescovo e nuovo incaricato diocesano: si sta impostando la 

linea di lavoro basato sulla creazione di un Gruppo di Lavoro dando risalto alle due Giornate 
Nazionali, a breve si installeranno alcuni bussolotti previo la formazione dei referenti 
parrocchiali per creare in primis un clima e un rapporto di solidarietà. 

- Sorrento: non c’è ancora una presentazione ufficiale del “sovvenire” da parte del 
Vescovo senza la quale risulta oltremodo difficile portare avanti la formazione dei referenti 
parrocchiali a cui si sta dando molto impegno. 

- Benevento: negli ultimi tempi c’è poca sintonia tra Vescovo e parroci e sono pochissimi 
che si interessano del nostro servizio. 



- Cerreto: l’impegno prioritario è la formazione del clero a cui si sta lavorando dedicandoci 
molto tempo. E’ in atto la realizzazione di un opuscolo diocesano sul tipo di Firmo, dunque 
dono. 

- Nola: si lavora con molta delicatezza cercando di creare un clima familiare veicolando 
attraverso contatti personali le informazioni necessarie per far accogliere da tutti i messaggi 
del “sovvenire”. Attualmente abbiamo 57 referenti parrocchiali su 117; abbiamo riscontrato 
la massima attenzione da parte dei giovani sacerdoti e una positiva sensibilità dei 
seminaristi. Il coordinamento con gli uffici diocesani è problematico. 

- Pozzuoli: si procede con molta difficoltà. C’è poca sensibilità e accoglienza ai contenuti 
del Nuovo Concordato dando per scontato che il tutto proceda automaticamente a 
prescindere dall’impegno del singolo parroco. L’anno scorso è stato creato uno Sportello per 
il CUD che ha dato buoni risultati e nella parrocchia dell’incaricato diocesano si è effettuata 
una giornata di raccolta fondi e non solo di sensibilizzazione. 

- S.Angelo-Nusco-Conza-Bisaccia: nuovo Vescovo; si sta lavorando alla 
sensibilizzazione dei parroci; sono stati installati 9 bussolotti. 

- Pompei: Poco interesse per il nostro settore, si spera nel nuovo Vescovo. 

- Avellino: si è riusciti a coprire totalmente la rete dei Referenti Foraniali Si lavora in 

sinergia con i vari uffici diocesani collaborando in modo particolare con l'Ufficio Famiglia e 

Vita, con la Pastorale Sociale del Lavoro e la Caritas. Il nostro settimanale cattolico 

diocesano "Il Ponte" è sempre puntuale nell'evidenziare e portare all'attenzione della vasta 

platea di lettori che lo seguono, tutte la tematiche di sensibilizzazione e di promozione 

insieme all'incaricato diocesano. Per quanto riguarda la programmazione si pensa di 

sviluppare, grazie all'ausilio dell'Istituto di Scienze Religiose, un progetto formativo, inerente 

alle tematiche ed ai valori del “sovvenire”, rivolto agli insegnanti di religione, ai seminaristi, 

ai componenti dei consigli per gli affari economici parrocchiali, nonché agli operatori del 

settore fiscale che vi siano interessati. 

- Napoli: Il Gruppo di Lavoro di cui ebbi già a relazionarvi nell’ultimo incontro sta lavorando 
anche se con tanta fatica rispetto ai risultati, ma l’importante è smuovere l’apatia e 
l’ignoranza dei temi che trattiamo. Ad inizio giugno il Cardinale ha rivolto una lettera di 
apprezzamento e ringraziamento per quanto facciamo incitandoci a proseguire perché i 
frutti verranno. Sono stati installati 20 bussolotti. Sono state fermate le richieste per avere 
una verifica della operatività e poi proseguire. Abbiamo la sensazione di aver incrementato il 
numero di CUD raccolti, anche se non conosciamo l’esatto andamento. In giugno siamo 
stati presenti alla Festa della Famiglia dandone risalto sia sul settimanale diocesano che 
sulla rivista In Cerchio. Si sono avuti contatti in vari decanati con CAF, etc. a livello 
comunque individuale. Sarebbe auspicabile avere degli incontri con le varie organizzazioni 
anche a livello interdiocesano. Per la Pastorale Integrata i risultati sono quasi nulli. Con 
molte difficoltà si sta ottenendo la nomina di referenti parrocchiali. 
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